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Основная единица
Б ригада—основная про

изводственная единица в 
колхозах и совхозах. Она 
призвана самостоятельно ре
ш ать многие вопросы, прово
дить комплексно все сель
скохозяйственные работы. 
Отсюда ясно, насколько ве
лика и разнообразна д ея
тельность бригады, какое ог
ромное значение имеет на
иболее разум ная система ее 
^работы.

Примером, как  надо стро
ить свою работу, могут слу
жить полеводческие бригады 
Н. А. Сунозова, Б. С. Ма- 
рахтанова, А. В. М очаловой 
из П оздняковского колхоза, 
А. И. Л азаревой  из Малы- 
шевского колхоза, Н. А. Гон- 
дуровой и А. А. Поселенно- 
вой из Угольновского колхо
за. Все трудоспособные 
члены этих бригад вовлече
ны в активную производст
венную деятельность на про
тяжении всего года. Р абота 
проходит по заранее проду
манному плану. Все усилия 
колхозников направлены на 
увеличение производства 
продуктов растениеводства, 

р экономное расходование 
рудодней, средств и м ате

риалов.
Хорошо справляю тся “ со 

своими обязанностями бри
гадиры животноводческих 
^бригад Новошинского и Ши- 
локш анского колхозов А. А. 
Егорова и А. В. Фролов. 
Они умело организуют труд 
животноводов, повседневно 
занимаю тся воспитанием ра
ботников ферм. В бригадах 
хорошо налаж ен учет рабо
ты колхозников и учет про
изведенной продукции. Все 
это дает положительные ре
зультаты. По надою молока 
«ЯШЛОПЯнСкаЯ — i f  н оътйвт- 
ская фермы идут впереди. 

Исторические решения м ар 

товского П ленума Ц К  КПСС, 
высокие обязательства по 
производству сельхозпродук
тов ставят перед бригадами 
большие задачи. Главное 
сейчас— вовлечь всех членов 
бригады в борьбу за  повы
шение плодородия полей, за 
всестороннюю подготовку к 
весеннему севу, за повыше
ние продуктивности скота.

П рактика показывает, что 
там, где во главе бригад 
стоят инициативные, грамот
ные люди, дела идут успеш
но. Вот почему подбор бри
гадиров, их воспитание и 
впредь долж ны находиться в 
центре внимания правлений 
колхозов, администрации 
совхоза и партийных органи
заций. Д олг руководителей 
— развивать у бригадиров 
.инициативу и умение при
влекать колхозников к уп
равлению хозяйством брига
ды.

Однако в хозяйствах н а
шего района вопросу подбо
ра бригадиров не уделяется 
долж ного внимания. В сов
хозе, не говоря уж е о кол
хозах, нет ни одного брига
дира, который бы имел сред
нее сельскохозяйственное об
разование. Из общего числа 
бригадиров полеводческих, 
тракторных и животноводче
ских бригад только пять че
ловек имеют семилетнее и 
восьмилетнее образование. 
Н апраш ивается вывод: надо 
учить кадры. Но, к сож але
нию, производственное уп
равление сельского хозяйст
ва редко проводит с брига
дирами семинары.

Ж изнь предъявляет бри
гадирам все новые и новые 
т р е б о в а н и я .  Бригадир 
долж ен быть поборником 
всего нового и передового, 
оВязъТГ У1, 
сознательной

'.т.г-кПЛ и 1 *-0- - - - 1
ДИСЦИПЛИНЫ.
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I I  пленум РК BJIKCM
14 м арта во Д ворце куль

туры имени В. И. Ленина 
состоялся второй пленум 
Р К  ВЛКСМ . С докладом 
«Об улучшении комсомоль
ской работы по воспитанию 
молодежи на революцион
ных, боевых и трудовых 
традициях советского наро
да» выступил первый секре
тарь РК  ВЛКСМ  тов. А. П. 
Тюрин.
— Воспитание молодежи на 

традициях,—говорит доклад
чик,—это одно из средств 
решения главной задачи: 
воспитание человека бойца, 
граж данина, патриота.

Много славных дел внес 
комсомол в героическую ле
топись нашего государства. 
Револю ция, годы гр аж д ан 
ской войны, годы восстанов
ления народного хозяйства. 
Сколько славных имен, 
сколько героев... М олодежь 
нашего города такж е ш ага
ла в первых рядах молодых 
борцов за  новую жизнь. На 
фронта граж данской войны 
ушли наши земляки Василий 
Галюскин, Алексей Козлов, 
М атвей Ивентьев, Василий 
Трубкнн и многие другие. 
Вместе со старшими това
рищ ами комсомольцы наш е
го города участвовали в по
давлении муромского м яте
ж а, помогали восстанавли
вать судостроительный за 
вод. Н авсегда останутся в 
памяти 20-30 годы у тех, 
кто своими руками строил 
и ковал будущее, в кото
ром мы сейчас живем.

В годы Великой Отечест
венной войны комсомольцы 
Наваш инского завода, к а ^  и 
вся молодежь, стояли на 
боевых и трудовых постах 
нашей Родины.

Нынешнему поколению 
нсеМ1'гь‘’1>ЖИ е с т ь  с к о г о  

брать пример. П оэтому ос
новная задача всех— воспи
тывать юношей и девуш ек 
на этих славных традициях.

М ожно отметить, что в 
некоторых ш колах района 
работа по воспитанию мо
лодеж и на славных тради
циях народа поставлена хо
рошо. Это касается город
ской школы № 2. В ней на

долж ном уровне поставлена 
работа с допризывной и 
призывной молодежью. В 
этой школе, а такж е в шко
ле № 1, Новошинской хо
рошо обстоит дело со спор
тивным воспитанием уча
щихся, что очень важно, 
ибо спорт развивает лучшие 
человеческие качества—кол
лективизм, патриотизм, му
жество.

В этом отношении нужно 
сделать упрек Р К  ДОСААФ, 
который не уделяет долж но
го внимания военно-патрио
тическому воспитанию моло
дежи.

Больш ое значение долж но 
быть уделено увековечива
нию памяти героев—зем ля
ков. Необходимо создать 
аллею героев в городском 
парке им. 50-летия Велико
го О ктября.
Во всех организациях нуж 

но устраивать встречи с 
участниками Великой О те
чественной войны, со знат
ными труж еникам и заводов 
и полей. В этом отношении 
Р К  ВЛ КСМ  уже провел 
ряд мероприятий.

Необходимо как можно 
чащ е использовать такие 
формы воспитания молоде
жи, как праздник труда, 
первой борозды, первой 
зарплаты , присвоение_ ква
лифицированного разряда, 
посвящение в рабочий класс, 
торж ественная выдача пас
портов.

Комитеты комсомола дол
жны организовывать торж е
ственные проводы молодежи 
в ряды Советской Армии, 
встречи с воинами, поддер
ж ивать связь с воинами- 
землякам и, окруж ать вним а
нием их семьи. Хочется вы 
сказать пож елание идеологи
ческому отделу райкома 
партии создать при район
ном отделе «Знание» сек
цию, которая бы зан и м а
лась этими вопросами.

П осле доклада начались 
выступления. И. Я. Щ еглов 
в своем выступлении ука
зал, что нашей молодежи 
надо проявлять больше ини
циативы, до конца осо
знать, что все дела родного

города или села должны 
быть в их руках. Н адо 
быть нетерпимым к прояв
лениям хулиганства, отбро
сить, как  ненужное, равно
душие и безразличие, с ко
торым подчас молодежь от
носится к пьяницам и де
боширам.

Н а большую роль обществ 
ДОСААФ  в военно-патрио
тическом воспитании моло
деж и указал  в своем вы
ступлении Герой Советского 
Союза И. М. Березуцкий. 
Необходимо готовить допри
зывную молодеж ь к служ бе 
в армии. С этой целью ч а 
ще устраивать встречи с во
инами, проводить темати
ческие вечера, спортивные 
соревнования.

Районный прокурор Д . А. 
Степаненко вскрыл причины 
ф актов преступности подро
стков, имеющих место в н а
шем районе. Она кроется в 
недостаточном внимании, ко
торое уделяется молодежи 
в возрасте 16-19 лет. П оэто
му задача всех комсомоль
ских организаций, Р К  
ВЛКСМ  состоит в усиле
нии работы с этой частью 
молодежи.

Секретарь РК  КПСС Н. А. 
Бедное отметил важность 
вопросов, поднятых на пле
нуме. Они долж ны быть до
ведены до каж дого комсо
мольца. Д олг и обязанность 
всех комсомольских органи
заций— усилить работу по 
воспитанию нашей молоде
жи.

Н а пленуме выступили 
такж е Кукушкин В. П., 
Иванцова А. М., Новиков 
И. П., Козлов Я. А., Чер
касов Н. В., Зуев В. Я. 
и другие, всего 15 человек. 
Все они единодушно отме
чали актуальность проблемы 
воспитания молодежи на 
боевых традициях советско
го народа.

Второй пленум Р К  ВЛКСМ  
принял постановление, в ко
тором отмечены недостатки 
и положительные стороны в 
воспитании молодежи, а 
такж е определены задачи на 
будущее.

В е с н а т  о  р  о  о  и  иг
Всего месяц остался до начала весенне- 

полевых работ. Чтобы встретить весну во 
всеоружии, члены Ефремовской артели ра
ботают в эти дни особенно напряженно.  
Они вывозят удобрения и ремонтируют тех
нику.

На поля доставлено более 450и тонн ор
ганических удобрений. Под основную куль

т у р у — картофель вывезено торфа и навоза  
по 25 тонн на каждый гектар.

Силами механизаторов отремонтировано  
4 трактора из 5. Прицепные машины, за  
исключением одной сеялки, также готовы к 
выезду в поле. Механизаторы обязались от
ремонтировать технику к 1арпеля.

Г. ГСостылев.
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Круг вопросов, которыми 
долж ен Заниматься сельский 
Совет, разнообразен. Тут и 
хозяйственные дела, и куль- 
т у р но - п росвети те л ь н а я рабо
та. п благоустройство насе
ленных пунктов, и финансы. 
Трудно было бы нам справ
ляться со всеми обязаннос
тями, если бы не активное 
участие в работе депутатов. 
А их у нас 36 человек.

Больш ое влияние на все 
важнейш ие участки хозяйст
венного и культурного строи- 
тел ьства оказы ваю т Постоя н - 
ные комиссии. При Б-Оку- 
ловском сельсовете образо 
вано пять таких комиссий. 
Им отводится значительная 
роль в* проведении оганиза- 
торской работы в массах, в • 
осуществлении контроля за 
исполнением принятого ре
шения.

Взять, например, финан
сово-бюджетную комиссию, 
возглавляет которую бух
галтер колхоза Василий Ф е
дорович Ивентьев. Он всегда 
интересуется, как выпол
няется Советом бюджет, 
подсказывает, как лучше 
организовать эту работу, 
вскрывает недостатки. 24 
ф евраля на обсуждение сес
сии сельсовета был вынесен 
вопрос о выполнении финан
сового плана за первый квар
тал текущего года. Утвер
жден бюджет на 1966 год. В 
подготовке вопроса активное 
участие приняли члены фи
нансово-бюджетной комис
сии.

В минувшем году па орга
низационной сессии ответст
венный участок доверен де
путату Ивану М ихайловичу 
Терентьеву. Ему поручено, 
возглавить комиссию по бла
гоустройству. Доверие наро
да Терентьев оправды вает с 
честью. Он регулярно соби
рает членов своей комиссии, 
которые решают вопросы ре
монта мостов и дорог, озеле
нения улиц и т. д. По ини
циативе комиссии отремон
тирована дорога от Б-Окуло- 
ва до Н аваш ина, озеленена 
территория около Д ома 
культуры, построено не
сколько небольших мостов.

Комиссия по благоустрой
ству следит за исправностью 
колодцев и других водоемов. 
И. М. Терентьев считает 
своим долгом не проходить

мимо замеченных недостат
ков, а тут ж е принимает ме
ры к их устранению. Не бы
ло случая, чтобы постоянная 
комиссия по благоустройст
ву не подготовила тот или 
иной вопрос к заседанию  
исполкома сессии сельского 
Совета.

В деятельности постоян
ных комиссий нашего сель
совета накоплен ценный 
опыт, упрочились их связи с 
массами. Много хороших, 
полезных дел на счету куль
турно-просветительной KOJ 

миссии, руководит которой 
учительница Зинаида В а
сильевна Кленова. С начала 
комиссия обратила внимание 
на воспитательную работу 
на селе. Депутаты  разверну
ли непримиримую борьбу с 
пьянством, хулиганством и 
другими аморальными явле
ниями.

А сколько приходится з а 
ниматься вопросами работы 
школ, Д ом а культуры, биб
лиотеки! Были у нас такие 
работники на идеологичес
ком фронте, как Гусев и 
Ш ахов, которые получали 
зарплату в двух организаци
ях и ничего не делали. Куль
турно-просветительная орга
низация заним алась провер
кой работы Д ома культу
ры, сельский Совет заслуш и
вал отчеты директора куль
турного очага, и в конце кон

цов мы были вынуждены 
расстаться с этими халтур
щиками.

Большую и плодотворную, 
работу ведут и другие ко
миссии. Взять хотя бы сель
скохозяйственную, которой 
мы поручили руководить ста
рому хлеборобу пенсионеру 
Василию Федорович) Гали
ну. Она держ ит под своим 
контролем ход подготовки к 
весеннему севу. Д епутаты 
разъясняю т колхозникам 
Директивы XXI11 съезда 
КПСС, интересуются делами 
в животноводстве, вскры ва
ют недостатки, советуют, 
как быстрее устранить их.

Д етально знаком ятся с 
положением дел комиссии по 
торговле и быту, руководи
телем которой утверждена 
Елена Алексеевна Ш макова. 
Подробно информирует она 
■исполком сельсовета об 
итогах проверки того или 
иного участка. Оперативно 
устраняет замеченные недо
статки.

Без опоры на актив, на 
своих депутатов исполком 
сельсовета не в состоянии 
все проверить, все проана
лизировать. А при участии 
постоянных комиссий мы 
легко' с этим справимся.

Е. Д ьяконова,
секретарь Б-Окуловского 

сельсовета.

И н и ц и а т о р о м  в н е д р е 
н и я  и н т е н с и в н о г о  о т к о р 
м а  ж и в о т н ы х  в Р я з а н 
ск о й  о б л а с т и  в ы с т у п и л  
з в е н ь е в о й  с о в х о з а  « Н о 
восел к и "  к о м м у н и с т  В .А .  
Л я п и н .  К о м п л е к с н о е  з в е 
но  н а с ч и т ы в а е т  с е м н а д 
ц а т ь  ч е л о в е к .  Д е с я т ь  и з  
н и х  з а н я т ы  о т к о р м о м ,  а 
с е м ь  в ы р а щ и в а ю т  к о р 
м а  д л я  ф е р м ы .  З а р п л а 
та т е х  и  д р у г и х  п о с т а в 
л е н а  в з а в и с и м о с т ь  от  
п о л у ч а е м ы х  н а  ф е р м е  
п р и в е с о в  ск о т а .  З в е н о  
р а с п о л а г а е т  н е о б х о д и 
м ы м  к о м п л ек т ом , м а ш и н  
и п о ч в о о б р а б а т ы в а ю щ и х  
о р у д и й .  В  е г о  р а с п о р я 
ж е н и и  —  ч е т ы р е  к о л е с 
ны х т р а к т о р а ,  с и л о с о 
у б о р о ч н ы й  к о м б а й н ,  два

н а в е с н ы х  к у л ь т и в а т о р а ,  
с е я л к и ,  к о с и л к и ,  п л у г и ,  
б о р о н ы  и  д р у г о й  и н в е н 
т а р ь .  Д л я  д о с т а в к и  б а р 
д ы  и с п о л ь з у е т с я  т р а к т о р  
с п р и ц еп о м  и а в т о м а ш и 
на.

В м и н у в ш е м  г о д у  
к о м п л е к с н о е  з в е н о  В. Л я -  
п и н а  о т п р а в и л о  на  з а 
г о т п у н к т  с в ы ш е  ш е с т и 
с о т  б ы ч к о в  с р е д н и м  в е 
с о м  по 3 0 3  к и л о г р а м м а .  
С у т о ч н ы й  п р и в е с  к а ж 
д о г о  ж и в о т н о г о  н а  о т 
к о р м е  с о с т а в и л  с е м ь с о т  
г[  а ч м о в .  П р о д о л ж и т е л ь 
н о с т ь  о т к о р м а  2 6 0 - 2 7 0  
д н е й .

С е б е с т о и м о с т ь  ц е н т н е 
ра м я с а  с о с т а в л я е т  6 4  
р у б л я  70  к о п еек .  В  р е 

з у л ь т а т е  с о в х о з  о т  о д 
н ой  т о л ь к о  Н икулин:! н- 
с к о й  ф е р м ы , г д е  р а б о т а е т  
з в е н о ,  п о л у ч и л  о к о л о  
8 0  т ы ся ч  р у б л е й  п р и б ы 
л и .

В п е р в о м  г о д у  повой  
п я т и л е т к и  з в е н о  В . Л я -  
пина  р е ш и л о  д а т ь  г о с у 
д а р с т в у  2 1 0  т он н  м я са ,  
з н а ч и т е л ь н о  с н и з и т ь  ирг  
э т о м  е г о  с е б е с т о и м о с т ь .1

З н а т н ы й  з в ё н ь е в с  
В л а д и м и р  Л я п и н  и з б р а н  
д е л е г а т о м  н а  XXIII 
с ъ е з д  К П С С .

Ф о т о  Н. А к и м о в а .

Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

i

П первом годц
И Директивах XXIII с ъ е з 

да КПСС, г, разделе тран
спорт и связь, говорится: 

Грузооборот морок о г о  
транспорта увеличить при
морий в 1.8 раза. Попол
нит!) торговый флот уни
версальными и специализи
рованными судами, увели
чить общий тоннаж тран
спортного флота примерно 
в 1, 5 раза .

Предусматривается раз- 
нитие в первую очередь  
речного флота, портов, с у 
доремонтной базы п у л у ч 
шение судоходны х условий  
на реках Сибири.

В развитие морского и 
речного транспорта страны 
за  пятилетие внесет свою

ленту н Навашипский с у 
достроительный завод.

Ужо в первом году но
вой пятилетки завод дол
жен сдать в эксплуатацию  
ряд судов. Это морские с у 
д а - л е с о в о з ы ,  речные— с 
комплексной автоматизаци
ей и составной теплоход, 
грузоподъемностью в де 
сять тысяч тонн.

Сейчас часть судов на
ходится на плаву « п о д г о 
товляется к проведению  
швартовных не п ы т а н п й, 
другие с у д а  собираются на 
стапелях.

Б эти дня у корабелов 
горячая пора—-идет п од
готовка. очередных судов  к 
сп уск у  на воду и обеспече

нию сдачи товарной продук
ции во втором квартале.  
Многие бригады встали на 
трудовую вахту в ч е с т ь  
с ъ е зд а  партии и перевы
полняют дневные задания.

Иначе и быть не может. 
Результаты вдохновенного  
труда большого коллекти
ва у ж е  сказываются на д е 
ле. Достаточно ск азать ,ч то  
завод в целом февральский 
план выполнил на 1 0 0 ,3  
процента. По впереди мно
го дел.

Большой объем работ на  
с у д а х  предстоит выполнить 
монтажному ц еху ,  где на
чальником Мар.усовнч С. II. 
От качества этих работ в 
значительной мере зависят

сроки проведения швартов- 
пых испытаний.

Много дел у электромон
тажников цеха (начальник  
Бернацкий Ф. 0 ) .  Достаточ
но сказать, что им пред
стоит уложить 250 -3 00  ки
лометров различного кабеля.

Несмотря на известные 
трудности и решении п о 
ставленных перед заводом  
за дач  по судост  р о о н и ю, 
ость все предпосылки вы
полнить государственный  
план первого года пяти
летки. Это дело п честь  
каждого члена м н о гос м ен 
ного коллектива судострои
телей.

К) З е м с к о в .

На стапелях го р о д у  героя
Подавно группа секрета

рей партийных организаций  
цехов п отделов судостро
ительного завода в поряд
ке обмена опытом побыва
ла в городс-герое Ленин
граде, на Адмиралтейском  
н Балтийском судостр ои 
тельных заводах.

Хорошее впечатление ос
тавил Адмиралтейский- з а 
вод. Коллектив построил 
первый ‘ в мире атомный 
ледокол Ленин . На заво
де создаю тся крупнотон
нажные танкеры, рыбокон
сервные заводы, портовые 
ледоколы. Спущены на во
д у  62-тыснчетонпые кораб
ли ■■ Пп.хард Борге и Ба

“ Т р и  0  ш ш П т Щ ц Г " " "
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с и л п й II у ч и и п е в .
Гордостью и любовью 

.ад мп ралтейцев является
стапель. Когда выходишь 
на прибрежную часть з а 
водской территории, видишь 
стапель, похожий на ги
гантский корабль, выплы
вающий па морские просто
ры. Чувствуешь, что здесь,  
как н на других  участках,  
люди живут заботой об 
укреплении морского могу
щества нашей социалисти
ческой Годины.

Бавод работает ритмично. 
Почему? Дело в том, что 
коллектив в первый год  
пятилетки вступил с хоро
шим заделом. Успешной 
работе способствуют хоро
шая организация труда и 
подготовка всех звеньев

производства, чего не на
блюдается со стороны служ б  
и отдельных цехов па на
шем заводе.

Следует отметить еще 
одну важную сторону. Кол
лектив Адмиралтейского  
завода одним из первых в 
системе министерства с у 
достроительной промышлен
ности на практике претво
ряет в жизнь решения сен
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС 1965  года. С I ян
варя этого года завод пе
решел на новую систему  
планирования и стимулиро
вания производства. Рабо
та по-новому заставила не 
только руководителей з а 
вода, а п низовой команд
ный состав, особенно на
чальников цехов и масте

ров, по-иному смотреть на  
экономическую сторону ра
боты предприятия.

Недалеко то время, ког
да i f  наш завод перейдет  
на новую систему плани
рования. А работы в этом 
направлении очень много.

Па Адмиралтейском з а 
воде в подготовке к пере
х о д у  на новую систему  
планирования большую ор
ганизационную и практн- 
чн. кую работу провели не'  
только хозяйственники, но 
и партийные организации. 
Прежде всего, были с о з д а 
ны специальные комиссии 
из числа руководителей,  
инженерно-технических ра
ботников, рабочих разных  
профессий, партийных,

нрофц х'ТГ-  KXTjicoAio.jfb̂ - 
екпх работников.

"Подробно с проведенной 
работой мы ознакомились  
в судокорпусном цехе J\° 8. 
Партийная организация це
ха  —  одна из ведущ их на 
заводе. Совместно с комис
сией партбюро сумело при
влечь весь коллектив на 
составление плана меро
приятий. А для этого было 
собрано очень много пред
ложений как по вопросам 
организации производства, 
так п по материальной з а 
интересованности за  ре
зультаты труда. Все пред
ложения рабочих были рас
смотрены на открытом пар
тийном собрании п включе
ны в мероприятия. Приводу 
лишь два примера.

В цехе внедрены техн и 
чески обоснованные нормы.
В связи с этим введена про-



СТРОИТЬ БЫСТРО И КАЧЕСТВЕННО
С каж ды м годом в хозяй

ствах района увеличивается 
поголовье скота. В связи с 
этим растет потребность в 
животноводческих помеще
ниях. Их, к сожалению, не 
хватает. Во многих колхо
зах, как, например, Короб- 
ковском и Спас-Седченском-, 
скот содерж ится в старых, 
ветхих помещениях. Строи
тельство же новых коровни
ков, телятников и свинарни
ков ведется медленными 
темпами.

Я назову ряд причин, ко
торые м ета ю т  нам строить 
быстро и качественно. Во- 
первых, м еж колхозная стро
ительная организация не 
применяет передовые мето
ды строительства. И вот 
почему. МСО не имеет 
подъемных механизмов и 
транспорта для перевозки 
сборного железобетона.

МСО и колхозы исполь
зуют местные строительные 
материалы: мартеновский и 
котельный шлак, бутовый 
камень, кирпич и лес. Но 
опять доставка стройматери
алов сдерж ивается из-за не
достатка транспорта. М еж 
колхозная строительная ор
ганизация имеет всего три 
автомашины. Поэтому глав
ную заботу о завозе строи
тельных материалов, распи
ловке леса должны проявить 
колхозы и совхоз. Однако 
руководители Новошинекого 
и Коробковского колхозов 
уклоняются от этих обязан 
ностей и тем самым сдер
ж иваю т ход строительных 
работ. Не случайно оба хо
зяйства из года в год не 
выполняют планов по ка
питальному строительству.

Третья причина упирается 
в кадры. В МСО пет хоро
ших специалистов. На 
стройке работаю т в основ
ном сезонные рабочие, а 
опытных каменщ иков и плот
ников, которые составляю т 
костяк бригад, очень мало.

Но выход из создавш его
ся положения есть. Н адо 
вовлекать молодеж ь и учить 
ее. МСО вместе с партий
ными организациями кол
хозов нужно отобрать из 
числа молодежи способных 
юношей и девуш ек и н а
править их в школу по под
готовке мастеров.

Отсутствие опытных ка-д-

ров резко сказы вается и на 
качестве строительных р а
бот. Так, в М амлейке при 
строительстве коровника бы 
ла допущ ена больш ая кон
структивная ошибка. Стены 
были выложены толщиной в 
полтора кирпича, а без пи
лястр. При такой конструк 
ции двора стены не могли 
вы держ ать тяж ести крыши. 
Пришлось переделывать, ус
транять ошибку.

У скотного двора (в Мо- 
накове)- была неправильно 
сделана разбивка оконных

Проблемы
животноводства

проемов. Н ад  проемами о к а
зались балки перекрытий .И  
здесь пришлось делать до
полнительные затраты .
Д о недавнего времени стро
ительство животноводческих 
помещений велось без ти
повых проектов, без учета 
применения механизации. 
Сейчас в этом деле наво
дится порядок. П равда, по- 
прежнему мы строим дво
ры без учета планировки 
центральной усадьбы хозяй
ства. Где укаж ет председа
тель колхоза, там и строим. 
Чтобы покончить с этой по
рочной практикой, каж дому 
колхозу нужно иметь свой 
генеральный план строитель
ства.

И последнее ,что волну
ет нас, строителей. Раньше 
м еж колхозная строительная 
организация отвечала только 
за строительство животно
водческих помещений. К

а М И г 'в И

механизации она никакого 
отношения не имела. Сейчас 
же МСО несет ответствен
ность и за m  и за другое, 
то есть она сдает в эксплу
атацию скотные дворы пол
ностью механизированные. 
«Сельхозтехника», к о то р ая ' 
занимается механизацией 
животноводческих помеще
ний, является субподрядчи
ком МСО. Вот тут-то и полу
чается несоответствие. МСО 
строит быстрее, чем «Сель
хозтехника» ведет монтаж 
механизмов и оборудования. 
И может получиться так, 
что двор построен, а пустить 
его в эксплуатацию  нельзя 
из-за отсутствия механиз
мов.

Не буду голЪсловным. 
Строители взяли обязатель
ство построить в нынешнем 
году 10 коровников, а «Сель
хозтехника» берется ком
плексно механизировать 
только четыре молочното
варные фермы. Отсюда яс
но, что ввести в действие 
все построенные скотные 
дворы МСО в этом году не 
сможет.

Вопрос строительства ж и 
вотноводческих помещений 
является проблемным в ж и
вотноводстве. И чтобы по
ложительно разреш ить его, 
нужно действовать сообща. 
Мне каж ется, что нести от
ветственность за ход стро
ительства должны в одина
ковой мере все: и колхозы, 
н МСО, и «Сельхозтехника», 
и производственное управ
ление сельского хозяйства.

С. К о к у р я т о в .

НУЖДЫ животноводов

К чему приводит беспечность
1о марта па молокозавод 

было доставлено молоко нз 
Безверниковской бригады  
Иовошинского к олхоза . 
Часть молока, в количест
во дв ух  бидонов, имело по
вышенную кислотность(вы
ше 40 градусов). Из тако
го молока .можно пригото
вить только простоквашу. 
Молокозавод был вынуж
ден вернуть кислое молоко 
колхозу.

Этот' факт говорит о том, 
что в хознйстве по-прежне
му беспечно -отн ося тся  к

хранению молока. Оно не 
о хл аж дается .  По тем не 
менее колхоз до сих  пор 
по приступил к заготовке  
льда. Такая беспечность  
со стороны руководителей  
артели может нанести боль
шой ущерб хозяйству . Е с
ли молоко в марте киснет, 
то что можно ожидать  
лотом?

В. Сасин,
зав. внештатным соль- 
хозотделом районного 
комитета народного  
контроля.

гр ч-'тж н^ж мпальная ои-

нроцеит ' перевыполнения' 
норм, но не свыше 20  про
центов. Это большой сти 
мул за высокопроизводи
тельный труд, II ого можно  
применить на нашем заво
де. В этом ж е  цехе доку
ментом для оплаты труда  
является не маршрут, не 
наряд, -а лицевой счет, вы
писанный бригаде на ме
сяц.
Партийная организация с у 
докорпусного цеха ,Yj 8 ре
шает многогранные вопросы 
жизни коллектива, коммуни
сты занимают авангардную  
роль и являются зачинате

л я м и  многих дел.
Бригаду коммунистиче

ского труда возглавляет  
судосборщик депутат Вер
ховного Совета Р С Ф С Р 
т. балясин Д. А. По ини

циативе бригадира, коллек
тив предложил начать со- 

- ]ю тю Б аййе---ж а  всемерное 
сокращение непроизводи
тельных затрат рабочего  
времени. Девиз соревнова
ния: все 420  минут-—про
изводству! По атому пово
ду  вышла специальная бро
шюра автора Валявнна  
Д. А., в которой па про
стых и ярких примерах за 
водской жизни рассказы
вается, какие поиетшю не
исчерпаемые источники бе
режливости есть на каж
дом рабочем месте, в к аж 
дой бригаде, какой огром
ный выигрыш минут п ча
сов дают предприятию креп
кая трудовая дисциплина, 
хорошая организация тру
да. Инициатива бригады  
была поддержана на заво
де п других предприятиях  
Ленинграда.

Есть много других инте
ресных н важных дел. За  
последние годы на завод  
пришла молодежь. Усилили 
воспитательную работу с 
пей партийные организа
ции. Особенное внимание 
было уделено подросткам. 
В цехе А° 6, а затем и в 
других  ц ех ах  были прове
дены родительские собрания, 
что дало положительные  
результаты.

У пас большой интерес  
вызвала история 
тейского завода. В завод
ском клубе организован  
музей. Мы ознакомились  
более чем с 200-летней ра
ботой п героической борь
бой адмирадтейцев. Па 
славной истории завода  
партийная организация вос
питывает молодые кадры.

Н а днях рабочие Савас- 
лейского отделения совхоза 
«Кулебакский» собрались в 
помещении конторы, чтобы 
коллективно обсудить проект 
Директив. Особенно1 актив
ное участие в обсуждении 
этого документа приняли ж и 
вотноводы. Они подвели ито
ги своей работы за прошлые 
годы и вскрыли ряд н ед остат  
ков, которые мешают нм пло
дотворно работать сегодня.

П реж де всего отмечалось 
то, что основные трудоемкие 
работы на фермах до сих 
пор не механизированы. А 
отсутствие' механизации яв 
ляется тормозом в повыше
нии культуры производства 
и производительности труда. 
При обсуждении этого вопро 
са рабочие пришли к выводу, 
что если на фермы придут 
машины, то следом за ними 
придет молодежь. С текуче
стью кадров будет поконче
но.

В проекте Директив боль
шое внимание уделено заб о 
те о человеке, о повышении

материадьцрео и культурно
го.уровня советских людей. 
О бсуж дая этот вопрос, рабо
чие заявили, что. им не соз
дано условий для культурно
го отдыха. Помещение, отве
денное под красный уголок, 
не оборудовано. Ж ивотново
ды давно не слыш али голо
са лектора и агитатора. А 
сколько обиды вы сказы ва
лось в адрес отдельных ру 
ководителей, которые допу
скают грубость по отноше
нию к рабочим.

— Эти недостатки мы не 
возьмем с собой в новую 
пятилетку!— заявили ж ивот
новоды.

Администрации и партко
му совхоза нужно прислу
ш аться к голосу рабочих. 
Ж ивотноводам долж ны быть 
созданы все условия для 
творческого труда и культур
ного отдыха.

П. Наумов,

зав. кабинетом 
политического просвещения 

Р К  КПСС.

Замечательные труженицы

На снимке две Валентины, Садовникова 
ва) и Левина, лучшие свинарки откормочного 
хоза Саракташский» Оренбургской области.

Только в прошлом году В. Садовникова полу 
чила от .своей группы свиней 197,5 центнера приве
са, а В. Л ёвина— 230 центнеров.. В настоящее вре
мя они откармливают 1000 свиней, суточный цривес 
каждого животного превышает 500 граммов. •
Фото Г. Быкова. Фотохроника ТАСС.

УСИЛИТЬ КОНТРОЛЬ

Ф. Шмельков

Адмирал- §

В еш а вступает в свои 
нрава. Реки и озера стали 
но нолнят вся на во д ковымя 
водами. Это верный при
знак того, что скоро на
ступит нерестовый период 
рыбы. 11 наша задача  —  
инспекторов рыбоохраны и 
общественности —  усилить 
контроль за  'водоемами в 
это время.

С целью более серьезной  
охраны водоемов у  пас в 
районе создан  совет обще
ственной рыбоохраны. Пе
ред советом стоит большая  
и ответственная задач а  по 
борьбе с нарушителями  
правил рыболовства.

Браконьерство в нашем 
районе еще имеет место. 
Недавно инспекцией рыбо
охраны были строго пре
дупреждены злостные бра
коньеры. Так, например, 
гражданин Е. М. Жуков  
подвергнут штрафу.

Большую н а деж ду  инс
пекция рыбоохраны возла
гает на рыболовов-любпте-

лой. Они часто находятся  
на водоемах. Им также  
надлежит принять актив
ное участи е в борьбе с 
лицами, занимающимися  
браконьерством. Н едозво
ленными орудиями лова  
браконьеры встречают иду
щую на нерест рыбу и тем 
самым наносят большой 
ущерб народному хозяй
ству.

Нам следует  помнить и 
о другом. После весеннего  
разлива на л у г а х  остается  
очень много отгапуровав- 
шихся водоемов, в которых  
в большом количестве ос
таются мальки ценных по
род рыб. В этом сл уч ае  
необходимо принять у ч а с 
тие в спасении молоди рыб 
путем прокапывания ручь
ев из этих водоемов, пу- 
т,ем вылавливания мальков 
и перенесения их в более  
промысловый водоемы.

А. Медведев.
ПРНОКСКАЯ ПРАВДА
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Беседа с читателем

АМЕРИКАНЦАМ ПРИДЕТСЯ УЙТИ
Генерал де Голль напра

вил на днях президенту 
США Л . Джонсону посла 
ние, в котором потребовал 
поставить под французский 
контроль все находящ иеся 
на территории Франции ам е
риканские войска и военные 
базы. Речь идет о 26 ты ся
чах американских военнослу
ж ащ их и 14 военно-воздуш
ных базах  США, которые на
ходятся на французской зе
мле и соответствии с согла
шением в рам ках С евероат
лантического д о г о в о р а  
(Н А ТО ). Через ф ранцуз
скую территорию проходит 
такж е принадлеж ащ ий США 
нефтепровод, который снаб
ж ает горючим авиацию и 
весь автопарк седьмой ам е
риканской армии, размещ ен
ной в Западной Германии. 
Кроме того, близ Версаля 
расположена ш таб-квартира 
вооруженных сил НАТО. Все 
эти сооружения и базы на
ходятся ныне под контролем 
американского ком андова
ния и не подчинены ф ран
цузским властям.

Одновременно Ф ранция на 
правила 14 странам — участ
ницам НАТО— меморандум, 
разъясняю щ ий ее позицию. 
Из этого меморандума сле
дует, что Ф ранция намерена 
в ближ айш ие месяцы ото
звать своих офицеров из 
штабов НАТО, а такж е вы
вести свои войска из-под 
контроля командования
НАТО. Этот шаг Франции 
является составной частью 
ее нынешней политики, нап
равленной против засилия 
США в европейских делах, 
против политической и эко
номической гегемонии Аме 
рики.

В П ариж е отдаю т себе 
отчет в том, что НАТО, соз
данный по инициативе США 
под предлогом «обороны»

Западной Европы от мни
мой советской угрозы, в дей
ствительности представляет 
угрозу безопасности самих 
же его участников.

Принцип «круговой пору
ки», положенный в основу 
НАТО, привязы вает его 
участников к агрессивной 
политике США. Помимо соб
ственной воли и интересов, 
любое государство НАТО 
может быть втянуто в воен
ную авантю ру Америки. В 
случае крупного военного 
конфликта, как отмечает 
париж ская печать, Ф ранция 
с ее многочисленными ам е
риканскими базам и и ш та
бом НАТО явится одной из 
первых мишеней. Вот поче
му П ариж , который в по
следнее время проводит все 
более и более независимый 
политический курс, ныне хо
чет покончить с опасной за 
висимостью от США.

Понятно поэтому, что тре
бования Ф ранции вызвали в 
правительственных кругах 
Вашингтона чувства, близ
кие к ярости. Как сообщает 
ам ериканская печать, прези
дент Джонсон фактически 
отклонил требования Ф ран
ции. Заявив, что план де 
Голля наносит удар «по серд
цу НАТО», американский 
президент дал понять, что 
США скорее готовы вывести 
свои вооруженные силы из 
Франции, чем передать их 
под французский контроль. 
А сделать это не так-то про
сто. Американские специали
сты подсчитали, что только 
перенос штаб-к в а р т и р ы 
НАТО нз Франции и изме
нение коммуникаций и баз 
снабжения* «что может 
явиться следствием требова
ния де Голля» займет три 
года и потребует 750 м илли
онов долларов. Но дело не 
только в этом. Главный воп

рос—куда переводить штабы 
и базы? Как раз над этим 
вопросом и ломаю т сейчас 
голову стратеги из П ентаго
на.

В Вашингтоне такж е опа
саются и того, что это тре
бование Ф ранции поощрит 
на подобные же действия и 
некоторые другие страны 
НА.ТО, которые начинают 
понимать сомнительное «пра
во» СШ А бесконтрольно 
распоряж аться территория
ми своих союзников. В част
ности, "мировая печать отм е
чает, что предложения де 
Голля нашли понимание у 
правительства Норвегии, ко
торая после 1969 года наме
рена уйти из НАТО, а так 
ж е в Дании.

П охоже на то, что един
ственным надежным союзни
ком США остается Зап ад н ая  
Германия. Ее правители ви
дят в НАТО главный ин
струмент для проведения в 
жизнь своей милитаристской 
и реваншистской политики. 
Газета «Рейнише Пост» под
черкивает, что правительст
во Ф РГ выступает за сохра
нение НАТО в его современ
ном виде, а такж е за посто
янное пребывание войск 
США в Европе. Не скры вая 
недовольства п о з и ц и е й  
Ф ранции, западногерм ан
ское правительство считает, 
что «возможный выход 
Ф ранции из верховного ко
мандования НАТО» немину
емо «нанесет ущерб ф ран
ко-западногерманским отно
шениям».

НАТО переж ивает новый 
кризис, который, по словам 
американской газеты «Нью- 
Йорк тайме», является «са
мым большим и ожесточен
ным за всю историю А тлан
тического союза».

С. Кулик. 
(ТАСС).

В МИРЕ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Шаги атомной энергетики
Километрах в ста от Уль

яновска—в Мелекессе созда
на новая атомная электро
станция. К XXIII съезду 
партии она выработает не 
менее 50 миллионов кило
ватт-часов электроэнергии.

М елекесс, старинный го
род П оволж ья, преобразился 
с созданием здесь научно-ис
следовательского института 
атомных реакторов. 9-й год 
подряд непрерывно идет на 
его территории сооружение 
все новых исследователь
ских установок. Здесь рабо
тает один из самых совер
шенных на земном шаре ис
следовательских реакторов 
СМ-2, создана ядерная ус
тановка «Арбус», неповто- 
ренная нигде и никем.

П оследнее достижение ин
ститута—заверш ение соору
ж ения и пуск нового типа 
космического реактора У ль
яновской АС. Характерно, 
что электростанцию , полная 
мощность которой около

70000 киловатт, ученые счи
тают скорее экспернменталь 
ной установкой, хотя ее мо
щности достаточно для об
служ ивания небольшого го
рода. Пуском этой станции 
начата новая ветвь совет
ской ядерной энергетики.

Ульяновская АС—первая 
отечественная установка, где 
вода кипит в реакторе и ра
диоактивный пар подается 
прямо на турбины Внутрен
ние резервы реактора Уль
яновской АС позволяю т д о 
вести путем некоторой ре
конструкции ее электричес
кую мощность до 200-250 
тысяч киловатт. Но это да
леко не предел, если рас
см атривать реакторы такого 
типа в перспективе. Главной 
задачей, которую ставят сей
час перед собой ученые, яв
ляется всесторонняя провер
ка и длительное испытание 
оборудования.

Повышенный интерес к ки
пящим реакторам  не случа

ен. Здесь не нужны громозд
кие парогенераторы и свя
занные с ними сложные сис
темы. Уменьш ается объем 
здания, рнижаю тся затраты  
на оборудование, а коэффи
циент полезного действия— 
выше. Себестоимость кило
ватт-часа- этот решающий по 
казатель жизнеспособности 
любой электрической стан
ции—сниж ается на 15-20 
процентов. «Кипящий реак 
тор»— ш аг вперед в разви
тии ядерной энергетики.

Н аука ищет и находит все 
более интересные возмож но
сти использования мирного 
атома. Усилия исследовате
лей приносят реальные пло
ды. «Кипящ ая» атомная 
электростанция, типа У лья
новской АС, может оказать
ся вполне рентабельной и 
более выгодной, чем сред
няя по мощности ТЭЦ.

(ТАСС).

Чемпионат города и заво
да набирает темпы. В фи
нальной группе по-прежнему 
продолж ается острая бес
компромиссная игра. Сы гра
но наесть туров.

Единоличным лидером тур
нира стал В. Б аранов (ПТУ 
№  8), набравш ий 4,5 очка.

Н а втором месте— Ю. М о
кеев (С К В ), у которого 4 
очка из 5. Третье место 

удерж ивает Б. Рощин

(О Т И З )—3,5 очка из 5.
Во второй, полуфинальной 

группе, участники которой 
борются за право в следую 
щем году выступать в фи
нале, сыграно 4 
р у ю т Т ^ ^ и ^ Ш и н  (О Т К ), 

-Е-.~Пискунов (СКВ) и В. Чй- 
жов (ПТУ №  8 ), набравш ие 
по 3 очка. У С. Сафонова 
(цех №  10)— 2,5 очка из 3.

А. Симагин.

Редактор С. А КАРНАЕВ.
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ПЕРВАЯ ПРОГРАММА.
11.00— Телевизионные новос

ти. 11.15— Н австречу  XXIII 
с ъ е зд у  КПСС. „ Н а у к а ' - п р о и з 
в о д с т в у .  (П овторяем  п е р е д а 
чу от 16 марта).  11.45— „ Ш к о 
ла начинающего спортсмена" .  
(Повторяем  передачу от 16 
марта). 16.45— Программа п е 
редач. 16.50— „Твоя точка з р е 
ния?" Научная олимпиада для 
ю ношества.  17.30— „Репортаж  
по телефонной абонентной

книжке". Передача из Талли
на. 18.00—Телевизионные ново
сти. 18.20—Навстречу XXIII 
съезду КПСС. „Экран боль
шой химии". 19.00—Д. Гранин 
— „Иду на грозу". Спектакль 
Московского Художественного 
академического театра им. 
Горького. В перерывах (20.15) 
— „Договор мира и дружбы". 
(21.25)—Телевизионные новос
ти. 22.20— „Страницы ваших 
писем".
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З О Л О Т О Й  Ф О Н Д  Г О Р О Д А
Оконч. Н ачало  см. в № № 31,32

Читательские запросы уча
щихся с трудом удовлетво
ряет наличие 14 тысяч книг 
нашей библиотеки, а такж е 
ж урналов 31 наименования 
и десяти газет, получаемых 
библиотекой. Н а приобрете
ние литературы отпускается 
ежегодно около восьмисот 
рублей, а литературы наши 
издательства выпускают 
все больше и больше. Хоте
лось бы многое приобрести, 
но ограничиваю т отпускае
мые нам средства. Книги, 
которых нет в нашей биб
лиотеке, учащ иеся берут в 
районной и профсоюзной 
библиотеках.

П облагодарив Анну Сте
пановну, мы направились в 
библиотеку ПТУ №  8 . Она 
сущ ествует с момента орга
низации училищ а, с 1930 го
да. В начале ее фонд поме
щ ался в одном книжном 
ш кафу. В настоящ ее время 
книжный фонд ее равен 12 
тысячам экземпляров.

Зав. библиотекой Е катери
на И вановна Галина сооб
щ ила, что библиотека обслу
ж ивает 516 читателей, на 
приобретение литературы  от
пущено семьсот рублей. Биб
лиотека получает сорок ж у р 
налов и 83 экзем пляра га 

зет. Такое количество газет 
мы выписали потому, что 
выдаем  каж дой  учебной
группе, а их в училище 28, 
по два экзем пляра «Ленинс
кой смены» и по одному— 
«Комсомольской правды». 
Это мы делаем  с целью 
приучить учащ ихся к регу
лярному, еж едневному чте
нию газет. Мы хотим вы ра
ботать хорошую традицию, 
в силу которой каж ды й вы
пускник нашего училищ а с 
первой получкой преж де все
го выписал бы молодежную 
газету или ж урнал.

К акова массовая работа 
библиотеки? В библиотеке 
проведены вечера: «Соратни
ки В. И. Л енина», «Ж изнь 
и литературная деятельность 
М. Ш олохова», «Вечер со
ветской поэзии». Активно 
прошли диспуты на темы: 
«Счастье молодого челове
ка», «Д руж ба, товарищ ест
во, любовь» и читательская 
конференция по повести Д е 
нисова «О чистой любви». 
Заканчивая, Екатерина И в а
новна сказала, что в прове
дении массовой работы 
большую помощь ей оказы 
вает преподаватель училища 
Л идия И вановна П авлова.

А. Слабунов.

Дом культуры открылся недавно в совхозе 
«Индустриальный» Саратовской области. В светлых 
просторных помещениях разместились библиотека и 
читальный зал. На снимке: новый совхозный Дом 
культуры. Фото Е. Соколова,

Ш А Х М А Т Ы


